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Por Que A Medicina É Simbolizada  
Por Uma Serpente? 

 
 
Assim como Moisés, no deserto, levantou a cobra de bronze numa estaca, 
assim também o Filho do homem tem de ser levantado. João 3:14. 
 

 
Praticamente no mundo inteiro a medicina é representada por dois 

símbolos: o primeiro é um bastão tosco com uma serpente em volta; o outro, 
chamado caduceu, é um bastão mais trabalhado, com duas serpentes 
dispostas em espirais ascendentes, simétricas e opostas, com duas asas na 
sua extremidade superior. 

O primeiro símbolo é comum ente atribuído a Asc1épio, deus grego da 
medicina, e o segundo a Hermes, o deus do comércio. Eles o chamavam 
"caduceu" porque esse era o nome que os romanos davam ao bastão usado 
pelos mensageiros do rei, que servia de salvo-conduto quando tinham de 
atravessar o país para dar uma notícia importante. Todos reconheciam o 
bastão real e ninguém ousava atacar o mensageiro. 

Existem, entretanto, indícios de que muito antes da Grécia a serpente 
enrolada num poste já era símbolo de cura e salvação. Achados 
arqueológicos da Mesopotâmia mostram a saúde representada por uma 
serpente dominada e junto a uma árvore. 

Teria isso alguma ligação com a serpente do Éden? É provável, embora 
seja difícil afirmar. O curioso é que, quando os hebreus foram feridos por 
cobras no deserto, Moisés fez uma serpente de bronze enrolada num poste 
e usou aquele símbolo para representar a cura do povo. Mais tarde, como 
vimos no texto bíblico de hoje, Jesus disse para Nicodemos que aquela figura 
era um símbolo do que Ele faria pela humanidade quando morresse na cruz 
do Calvário. 

Mas se a serpente é símbolo de Satanás, por que ela foi escolhida para 
representar o Filho de Deus? É que na cruz Jesus pagou o preço do pecado 
e sofreu o castigo que os pecadores teriam de sofrer. Em outras palavras, 
Ele não foi poupado por ser o Filho de Deus. Sofreu como o diabo sofreria, 
se estivesse ali. A angústia que Satanás e os ímpios terão no lago de fogo, 
Jesus teve ao morrer na cruz. Pena que eles não aceitaram Seu sacrifício, 
pois, se o tivessem feito, não precisariam estar ali. O sangue de Cristo é o 
que nos cura de todo pecado. 

 


